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衆議院予算委員会ニュース 

平成 30.5.10 第 196 回国会第 24 号 

 

5 月 10 日（木）、第 24回の委員会が開かれました。 

 

１ 予算の実施状況に関する件（国家戦略特区等） 

・参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）元内閣総理大臣秘書官       柳瀬唯夫君 

     国家戦略特区諮問会議有識者議員  八田達夫君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

（参考人柳瀬唯夫君に対する質疑） 

後藤茂之君（自民） 

・平成 27 年４月２日の柳瀬参考人と学校法人加計学園

関係者の面会時に、愛媛県及び今治市職員と会ってい

たのかについて伺いたい。 

・柳瀬参考人は、安倍内閣総理大臣と加計学園の理事長

が友人関係であることを配慮して特別扱いで面会した

のではないか伺いたい。 

・愛媛県が作成した柳瀬参考人との面会記録において

「本件は、首相案件」と記載されているが、そのよう

に受け取られる発言を行ったのか伺いたい。 

 

竹内譲君（公明） 

・平成 27 年４月２日の首相官邸における柳瀬参考人と

加計学園関係者の面会は、加計学園側から面会の申込

みがあったものであるか伺いたい。 

・柳瀬参考人は総理大臣秘書官の退任に伴い、国家戦略

特区における加計学園の獣医学部新設の件について、

後任者に引継ぎを行ったのか伺いたい。 

・愛媛県が作成した柳瀬参考人との面会記録に「首相案

件」と記載されているが、首相案件と受け取られる発

言をしたかについて伺いたい。 

 

（参考人八田達夫君に対する質疑） 

後藤茂之君（自民） 

・安倍内閣総理大臣や柳瀬参考人からの働きかけの有無

を含め、国家戦略特区における獣医学部新設のプロセ

スが適切に行われたのか伺いたい。 

 

竹内譲君（公明） 

・国家戦略特区における獣医学部新設に関する京都産業

大学の提案内容について、国家戦略特区ＷＧ座長とし

ての評価を八田参考人に伺いたい。また、平成 27 年

４月頃の区域認定に関する議論において、具体的に加

計学園及び今治市が論点となっていたのか伺いたい。 

 

（参考人柳瀬唯夫君に対する質疑） 

長妻昭君（立憲） 

・平成 27 年４月２日以降に首相官邸で加計学園関係者

と面会したことはあるか、柳瀬参考人に伺いたい。ま

た、首相官邸以外で同学園関係者と会った回数につい

て伺いたい。 

・加計学園の獣医学部新設計画を柳瀬参考人が初めて認

識した時期について伺いたい。また、その認識を安倍

内閣総理大臣に報告したか伺いたい。 

・柳瀬参考人は、上記の面会の際に国家戦略特区への申

請をアドバイスしたか伺いたい。 

 

今井雅人君（国民） 

・これまで柳瀬参考人と加計学園関係者の面会の有無に

ついて本委員会で政府に対して質問してきたが、この

件に関して政府から照会を受けたのか。また、面会し

た事実について柳瀬参考人から政府に説明しなかった

理由を伺いたい。 

・同学園関係者との面会時に、同学園側から獣医学部新

設について国家戦略特区制度の活用に関する趣旨の発

言はあったか。また、その際に今治市職員は同席して

発言したのか。 

・柳瀬参考人は、獣医学部新設に関して同学園に対し、

厚生労働省及び農林水産省への説明についてアドバイ

スをしていたと述べていたが、文部科学省への説明に

ついても同様のアドバイスをしたのか伺いたい。 

 

江田憲司君（無会） 

・許認可や補助金に関する案件について将来的に対象者
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となり得る特定の事業者と首相官邸で面談をしたのは、

安倍内閣総理大臣及び今井内閣総理大臣秘書官からの

指示があったからではないか。 

・国家戦略特区制度とは異なる他の総理主導の案件で、

特定の事業者や地方自治体の職員と首相官邸で面談を

した事実はあるのか。 

・総理主導である国家戦略特区制度に関して、平成 27

年４月２日に首相官邸で加計学園事務局長と面談を行

った事実について安倍内閣総理大臣に報告はしていな

いのか。 

 

宮本岳志君（共産） 

・平成 29年８月 10 日付けの朝日新聞には、加計学園と

の面会の記憶はないとする柳瀬参考人のコメントが掲

載されているが、これは本日の柳瀬参考人の答弁と矛

盾しないか。 

・平成 27 年４月２日の加計学園との面会時に同席した

とする内閣総理大臣秘書官付きの職員に対して、メモ

の有無を確認するべきではないか。 

・愛媛県が作成を認めたメモについて、柳瀬参考人は、

概ねその内容を認める一方で、安倍内閣総理大臣と加

計学園理事長との会食における会話内容の部分だけ記

憶にないと答弁したが、それは不自然ではないか。 

 

井上英孝君（維新） 

・国家戦略特区における獣医学部の新設に係る規制改革

は、地域や開学時期等の設定により、外形的公平性が

担保されたものではなかったと考えるが、柳瀬参考人

の見解を伺いたい。 

・複数の地方自治体が国家戦略特区における獣医学部の

新設を提案している中で、そのうちの一者としか面会

しなかったのは適切ではなかったと考えるが、柳瀬参

考人の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


